

El Defensor de Valdepeñas

SEMANARIO VINÍCOLA, AGRÍCOLA, CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de Suscripción

meses.	2 Pesetas.
Provincias.	2 ⁵⁰ »
Extranjero, 1 año	10 »

REDACCION Y ADMINISTRACION

Escuelas, 8. VALDEPEÑAS. (Ciudad Real)

Pagos anticipados.

Condiciones de Publicacion

Anuncios y comunicados á precios convencionales. En ningun caso se devuelven los originales. La correspondencia al Administrador.

INTERÉS LOCAL.

—:—

La Diputación provincial de Madrid, en vista de la perturbación fraudulenta que el comercio de mala fé ha introducido en el artículo vino, deseando remediar tamaño mal, se propone crear unas ordenanzas que impidan la continuación de semejante modo de engañar al vecindario, y proporcionar á éste vinos puros y sanos para su consumo.

Excusamos hacer comentario á idea tan exclarecida, y solo nos ocuparemos de hacer ver á esta población, cuyos vinos son los más estimados de Madrid y los que según todos los facultativos y peritos, reúnen las condiciones más higiénicas de los vinos de pasto; condiciones que la misma comisión de la Diputación reconoce y que viene reconociéndose desde hace muchos siglos por todo el mundo; pues los vinos de Valdepeñas tomaron su fama en el siglo XV, según codices y escritos que se hallan en la biblioteca del Escorial de los que Mr. Lúbig se hace eco en sus obras.

La Diputación de Madrid, deseosa de acertar en sus disposiciones, ha invitado al pueblo de Valdepeñas para que nombre una comisión que lo represente en la junta que para extender los artículos de sus ordenanzas, se ha de verificar el día 30 del corriente, y al efecto el Ayuntamiento de esta localidad, comprendiendo la importancia del asunto, ha citado á una junta de todas las personas que pudieran ilustrarle sobre la materia, para tomar un acuerdo sobre asunto de tan vital interés para este pueblo, dando esta por resultado el que se nombre una comisión que represente los intereses de la localidad, y a ruda á la invitación que se le hace; habiendo sido elegidos para ello, D. José Caminero, D. Lorenzo de Merlo y D. Antonio Merlo Cejudo, los cuales, según tenemos entendido, se hallan en Madrid.

También se han ocupado en esta junta de la cuestión que el «El Defensor de Valdepeñas» escribió con el título de *Guerra á los alcoholes alemanes*, cuestión que en aquel mismo día tocaron casi todos los periódicos de la Corte, con

la persecución que los tenientes de alcalde de Madrid hicieron á las bebidas confeccionadas con el alcohol alemán, y que consideran como nocivas en la salud pública.

Esperamos la venida de la Comisión para dar cuenta de sus gestiones y saber qué conviene que se haga por este pueblo, cuya riqueza en vinos es de tanta consideración, y cuyo producto es de tan excelentes condiciones; para que en vez de que decaiga esta riqueza se eleve más y más, cual podrá hacerse contando como cuenta, con tantos elementos naturales, científicos y pecuniarios, y sobre todo, para poder conservar su primacía en los vinos de pasto, como hasta aquí lo ha conservado por tantos siglos y por que no hay motivo para que otra cosa suceda.

Mengua sería que en la generación presente por negligencia de los que pueden y deben encauzar esta cuestión, sufriese un descalabro la riqueza del pueblo, que tiene que tener muy presente, que se debe, no solo á los propietarios, si no á esos jornaleros que contribuyen á elevar con su trabajo la riqueza del país, á la que como aquellos tienen derecho á pedir que se sostenga, porque el pan les faltaría si decayese en lo más mínimo.

La redacción de «El Defensor de Valdepeñas» no puede menos de felicitar al Ayuntamiento y á su digno Presidente, que ha sabido en una pequeña sesión dirigirse de tal modo, que todo ha quedado acordado, y con beneplácito de todos se han tomado los acuerdos.

La Redacción.

Calendario vitícola y vinícola.

TRABAJOS EXTERIORES DE AGOSTO

Lluvia de Agosto da buen mosto.

En los terrenos frondosos conviene quitar los sarmientos que no tienen fruto, ó no sirvan para reformar la cepa. En los siempre secanos suele ser perjudicial esta operación y reclama una mano hábil y experimentada.

A fines de este mes, algunos viticultores aprovechan el estado en que se encuentra la cepa, si es fértil y de buena salud, para hacer acodos con los sarmientos largos y

maduros. Este modo de barbudos, tiene en la primavera siguiente sus raíces ya formadas y llevan una ventaja grande sobre los sarmientos repuestos durante el invierno: además la seguridad de perpetuar las cepas reconocidas como las más fecundas.

En donde se cultivan las viñas con el azadón y cuando el estado del plantío lo permiten, conviene dar una ligera labor en la segunda quincena del mes.

TRABAJOS INTERIORES DE LA BODEGA.

—:—

Abstenerse de embotellar en Agosto: vigilar y rellenar á menudo los vinos de la última cosecha, pues están expuestos á contraer defectos y aún á picarse muy fácilmente. Si se nota algún movimiento, deben trasegarse y azufrarlos ligeramente. En la última semana, se deben visitar ó registrar los conos, pipería grande, y en general toda clase de vasijas en fermentación, para no ser cogido de imprevisto en el momento de tener que usar de ellas.

Hipólito Avansays.

REMITIDO.

—:—

Sr. Director de EL DEFENSOR DE VALDEPEÑAS.

Muy Sr. mio y querido amigo: Si en mis insignificantes trabajos que vengo practicando, he sacado á los vientos de la publicidad ciertos asuntos y reformas que entrañan á este vecindario, ninguna ha sido, es y será tan interesante como la que voy á enumerar; pero ya que no pueda tener la erudición que en ciertos y determinados casos se requiere, al menos suplico á mis queridos lectores dispensen las faltas de que mi aserto pueda adolecer.

Enunciados estos preliminares, pasemos á la orden del día, y por lo tanto, puestas sobre el tapete.

Hace unos días llegó á nuestro poder una esquila mortuoria participándonos un amigo nuestro la muerte de uno de sus queridos hijos á la temprana edad de once meses.

A la hora señalada, nos encaminamos á la casa de la atribulada familia, con el fin de asistir á la conducción del cadáver, desde el punto aludido, al cementerio público de esta Villa.

Al penetrar en él, fué indescrutable el cuadro tan conmovedor que á nuestra vista se nos presentó. Las cruces que en otro tiempo estuvieron al lado de las tumbas como recuerdo imperecedero, hoy están deseminadas por el suelo, los restos de